

Fecha 27.07.2023	Sección Primera-Nacional	Página 20
---------------------	-----------------------------	--------------

PARA REALIZAR CENSO AGROPECUARIO

El Inegi pagó derecho de piso al crimen

SUSANA PÉREZ revela que también tuvieron a un trabajador secuestrado, pero luego ya no hubo "problemas"

POR XIMENA MEJÍA
lizette.mejia@gimm.com.mx

El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) tuvo que pagar al crimen organizado derecho de piso para poder realizar el Censo Agropecuario 2022, además de que uno de sus empleados fue secuestrado y posteriormente liberado.

Así lo reveló Susana Pérez Cadena, responsable de los censos Agropecuarios y Económicos de la dependencia durante una reunión de trabajo con diputados federales integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Ante el cuestionamiento del vicecoordinador del PT, Reginaldo Sandoval sobre los principales obstáculos que enfrentó el instituto para realizar el censo agropecuario, Pérez Cardenas reconoció que se tuvo que pagar tanto para ingresar a las zonas dominadas por grupos del crimen organizado, así como

pagarle a personas de la comunidad que conocieran a la población y a los mismos delincuentes para poder realizar el levantamiento de datos.

"En algunos casos pagar por entrar. Pagar a lo mejor cifras pequeñas, pero pagar para entrar; hasta contratar personal de la zona que conozca muy bien a la gente de la localidad o de la zona que se está censando y que además sea conocida de esa gente y de quienes pudieran estar incurriendo en cuestiones de delincuencia", relató.

La responsable de los censos mencionó que una per-

sona empleada del Inegi fue secuestrada por varios días y posteriormente fue liberada.

"Si tuvimos algunos tropiezos, algunos eventos el primer día tuvimos a una persona como secuestrada y duró varios días así, pero después no tuvimos más", relató.

Agregó que otra de las dificultades que se observaron fue el abandono de tierras, como Zacatecas y Coahuila, en donde se recurrió al municipio para verificar los datos.



Sí tuvimos algunos tropiezos, algunos eventos el primer día tuvimos a una persona como secuestrada y duró varios días así, pero después no tuvimos más; se observó el abandono de tierras en entidades como Zacatecas y Coahuila."

SUSANA PÉREZ
FUNCIONARIA DE INEGI



Fecha 27.07.2023	Sección Primera-Nacional	Página 20
----------------------------	------------------------------------	---------------------



Susana Pérez Cadena afirmó que también se encontraron con el abandono de tierras en el país, principalmente en Zacatecas y Coahuila.